



# UDS

## Mi Universidad

### Control de lectura

*López Méndez Breici del Rocio*

*Parcial II*

*Antropología Medica II*

*Dr. Jiménez Ruiz Sergio*

*Medicina Humana*

*Segundo semestre grupo B*

En el artículo podemos entender acerca de temas las cuales son de mucha importancia para la salud pública, se toma en cuenta una de las bases de la salud pública la cual es la relación médico-paciente y el proceso salud-enfermedad, también que durante muchos años la salud pública ha tenido evoluciones las cuales ha dado como consecuencia diferentes modelos, todo esto ha sido basándose en una construcción social, en donde hay claramente dos grandes e importantes corrientes sociológicas que influyen mucho en el tema de salud, existe la ideología conservadora y es en donde hace presencia Lenski el cual decía que estas plantean el equilibrio la funcionalidad y el orden de la sociedad así como también la estratificación de esta, y por otro lado se encuentra el enfoque o la sociología funcionalista la cual es una de las teorías o corrientes más importantes en un consenso y esta corriente, considera al sistema social en donde se encuentra definido por roles, es decir, que este sistema es regido por roles los cuales los individuos designados de dichos roles deben o son obligados a desempeñar, en este sistema se rige también basándose en las normas, reglas, obligaciones y sanciones y gracias a esto se ve facilitado la regulación de los conflictos, lamentablemente en este sistema se da la desigualdad en lo económico, esta teoría afirma que la desigualdad

## Medicina Náhuatl

En el artículo se puede recabar mucha información sobre los Náhuatl, no solo en la parte de la medicina, sino, que también sobre su historia, se dice que anteriormente la base de sustento era la agricultura, y fueron desarrollando medidas para poder hacer la agricultura más fácil, tales como los medios de irrigación, también la fabricación de las chinampas, el cual el suelo se enriquecía con el lodo que se producía bajo las aguas, estos grupos también fueron formando "organizaciones" políticas, religiosas, laborales, entre otras, y recibían el nombre de calpulli en el idioma Náhuatl, al rededor del siglo XIV entre los grupos Náhuatl se encontraban los mexitin o también llamados aztecas, después estos grupos empezaron a migrar hasta ubicarse en los isloles del lago de Texcoco y así es como se llegó a fundar México - Tenochtitlan y México Tlatelotco, lamentablemente años después se inició la colonización por parte de los españoles, se dice que la caída de México-Tenochtitlan fue el triunfo más importante de los españoles y fue desde ese acontecimiento en donde iniciaron las conquistas con más facilidad. En la continuación de la medicina náhuatl aún no se le conoce con certeza, más se sabe que la importancia de la medicina náhuatl fue el aporte de los conceptos técnicos, así como también el gran aporte que tuvo en los procesos curativos mágicos o en las supuestas enfermedades de las entidades anímicas, que fueron muy

## Medicina tradicional mexicana

En el artículo leído habla sobre la medicina tradicional mexicana y también de algunas opiniones de personas tales como el doctor Alejandro Mariás y la doctora Claudia Ponce de León Hill, los cuales tienen opiniones muy diferentes sobre la medicina tradicional mexicana, ya que el doctor Alejandro Mariás tiene una opinión sobre que la medicina tradicional mexicana no debería tener apoyo por el gobierno y no debería ser utilizada desde su punto de vista, y la única medicina la cual debe utilizarse sería la medicina alopática, ya que esto tiene un fundamento científico, es decir, esta medicina alopática tiene estudios la cual respalda la información y técnicas las cuales se utilizan y

han estudiado la eficacia que estas dan al aplicarlas, pero por otro lado se encuentra la doctora Claudia Ponce de León Hill habla a cerca de como el sector salud alopática se ha ido adueñando del termino medicina y ella defiende al sistema de medicina tradicional ya que dice que la medicina es un conocimiento el cual ninguna parte se debe de adueñar del termino, y también defiende la parte de la eficacia de los medicamentos utilizados en la medicina tradicional y que la ciencia de farmacología no debe adueñarse o sentirse sobre los conocimientos de la medicina tradicional, aunque fuera de todo esto la OMS

a demás de apoyar o fundamentar la medicina tradicional también recalca que los países deben vigilar en como se aplica la

Bibliografía:

### **Tema 1: Los modelos médicos en México**

López-Arellano O, Blanco-Gil J. Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. Salud Publica Mex 1994;36:374-384

### **Tema 2: Medicina Náhuatl**

Textos de medicina Náhuatl.(2017). Historicas digital. Recuperado 24 de abril de 2024, de [https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153\\_04\\_Introduccion.pdf](https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_Introduccion.pdf).

### **Tema 3: Medicina Tradicional Mexicana**

Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. (2020, 29 enero). Xataka. Recuperado 24 de abril de 2024, de <https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>